
 
GR Anna HOPPER   18.05.2021 

F R A G E S T U N D E 
an Frau Stadträtin Elke Kahr 

am 20.05.2021 

Betreff: Nahverkehrsknoten Gösting 
 
 
Sehr geehrte Frau Stadträtin! 
 
Bereits 2012 hat sich die Schülervertretung der HTLuVA BULME an die zustän-
digen Stellen in Graz sowie auf Bundesebene gewandt, um ein andauerndes 
Problem der Erreichbarkeit des Schulgebäudes zu thematisieren. In der nähe-
ren Vergangenheit wurde auch die Beantwortung einer diesbezüglichen Frage 
eines Schülers an Sie verabsäumt. In beiden Fällen wurde eine potenzielle 
Haltestelle der an der Schule vorbeiführenden S-Bahn-Linie(n) sowie die dafür 
notwendige Unterführung unter der Güterverkehr-Linie thematisiert. Dadurch 
würden eine Vielzahl an Verkehrsbewegungen in Graz redundant. 
 
Die aktuelle Sanierung der Unterführung Exerzierplatzstraße führt insbesondere 
zu Stoßzeiten zu einem erheblichen Stauaufkommen und damit zu einer Mehr-
belastung der Bevölkerung durch Abgase und Verkehrslärm. Die Sanierung 
führt neben Verzögerungen im privaten KFZ-Verkehr auch dazu, dass es 
sowohl bei den regulären Linienbussen (40/52) als auch bei den eingesetzten 
Einschubbussen, die BULME-Schülerinnen und -Schüler zu und von der Schule 
bringen, zu Verspätungen kommt. Obwohl sich aufgrund des aktuellen Distance 
Learning lediglich die Hälfte der Schülerinnen und Schüler in Präsenz in der 
Schule befindet, kommen diese unverhältnismäßig verspätet am Ziel an. 
 
Der Schulbetrieb wird aufgrund des Angebotes der Abendschule bis nach 22:00 
Uhr geführt. Die Parkplätze der Schule sind aktuell aufgrund von Umbauar-
beiten nur teilweise verfügbar. Es zeichnet sich durch die anstehende Sanie-
rung der Unterführung Ibererstraße also auch gesamtheitlich keine Verbes-
serung der Situation für die rund 3.000 Personen der Schülerinnen und Schüler 
sowie Lehrpersonen ab. 
 
Es liegt wohl im Interesse der Stadt Graz der zweitgrößten Schule Österreichs - 
HTBLuVA Graz-Gösting - eine adäquate, möglichst ökologische verkehrs-
technische Lösung zu bieten und die berechtigen Anliegen von Schüler-
Innenvertretungen und Schülerinnen und Schülern, Fachkräften, die der Stadt 
hoffentlich erhalten bleiben, Ernst zu nehmen. 
 
Daher stelle ich an Sie, sehr geehrte Frau Verkehrsstadträtin, folgende 
 

FRAGE: 
 
„Welche Maßnahmen zur Verbesserung der aktuellen Verkehrssituation in 
Gösting haben Sie bereits getroffen bzw. welche Initiativen zur besseren 
Erreichbarkeit der HTLuVA BULME durch den Öffentlichen Verkehr werden Sie 
ergreifen?“ 
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